
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
俳句の作り方を勉強しました 

 
ぎんなん句会の先生方をお呼びして、俳句のつくり方

を学習しました。夏の季語について確認したり、「夏」と

いうテーマで実際に作品を作ったりしました。子どもた

ちは、「この言葉は夏の季語なのかな？」「この言葉より、

こっちのほうが言葉の響きがいいな」など一生懸命に考

えて作品作りに取り組んでいました。 

 

正善寺ダム・正善寺浄水場に見学に行きました。 

７月１０日（水）に、社会科学習として、正善寺ダム・

浄水場に見学に行きました。 

ダムでは、ダムの働き等について資料をもとに説明を聞

いたり、普段は目にできないダム内部の施設を見たり、川

や浄水場に水を送る仕組みについて教わったりしました。

子どもたちは、ダムの高さ（階段の多さ）や内部の空気の

冷たさに驚きながら、始終興奮気味でした。また、浄水場

では、水道水ができるまでの仕組み等について、実験など

も交えた説明を聞きました。その後、教科書に図説されて

いる施設を実際に歩いて仕組みを学んだり、できたての水

道水を試飲したりしました。 

このように、教科書では決して得ることのできない貴重な学習の機会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷浜小学校３・４学年便り   

    

R６．７． 

ＨＰで活動の様子を 
紹介しています。 

 



茶屋ヶ原海岸に探索へ行ってきました。 
1６日の午前中に、茶屋ヶ原海岸へ探索に

行ってきました。かみえちご山里ファンクラ

ブの方、茶屋ヶ原町内会長さん、谷小応援団

のボランティアさんから、磯の生き物や海岸

の様子など教えていただきました。有間川海

岸やたにはま海岸とも違う様子に子どもたち

もすごく驚いていました。「今までの海と違

ってコンクリートで囲われてるから色んな生

き物がいる。」「でも、周りにはほかの海と同

じで貝がらやプラスチックが流れ着いて

る。」と他の海と比較しながら観察していま

した。また、磯に入って実際に生き物を捕ま

えて観察もしました。普段見ることのできな

い生き物の様子にみんな大興奮で、中には持って帰ってペットにしたいと言っている子もいまし

た。（茶屋ヶ原に住んでいる方以外が持って帰ったり食べたりすると密漁になってしまうので駄

目だそうです。） 

最後に海洋ゴミについてのお話を聞きました。年々増加するゴミ問題に子どもたちもすごく関

心をもって聞いていました。これからも「環境」をテーマにみんなで学習を進めていきます。 

 

 

 

 

 


